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“饺子来喽，饺子来喽！”1 月 16 日上

午 11 点多，新城区德馨苑公租房小区住

户吉升元手托两大盘饺子，来到小区老

年活动中心。

一大早，公租房小区的志愿者忙活

了两个多小时，包了 3000 多个饺子，送到

80 户或家有 65 岁以上老人或经济困难或

身体残障行动不便的居民手里。

吃着热气腾腾的饺子，老年活动中

心的老人们脸上笑开了花，他们吃的是

独一无二的“温暖”馅儿饺子。吉升元

说：“本来想着一人只有几个饺子，谁知

道真给我们包了 3000 多个饺子，让我觉

得温暖。”

让老人们吃顿饺子过年，这个简单

的想法筹划已久。德馨苑公租房小区实

行的是公租房服务中心、社区、物业公司

三方联动的工作机制。一个多月前，三

方工作人员就商量着过年给老人们、困

难家庭、行动不便的居民送点儿什么。

除了送对联、送窗花、上门打扫卫生，他

们还盼着什么？三方工作人员走访小区

后发现，老人们更渴望亲人般的关爱。

于是，“给老人们包顿饺子”的提议，获得

三方工作人员的一致认可。

主 意 定 了 ，钱 呢 ？ 大 家 凑 凑 就 有

了。来自公租房服务中心、社区、物业公

司的 37 位志愿者集体出资 2000 多元，买

来 40 多斤（1 斤＝500 克）羊肉、3000 多张

饺子皮、卫生餐具和食品盒若干。得知

消息的市房产事务服务中心食堂，也主

动提供场地和调料，帮大伙儿盘馅。1 月

16日，农历小年的前一天，包饺子。

当天早晨 5 点多，家住贸易广场的志

愿者王亚贞就坐上首班 30 路公交车又转

67 路公交车，来到市房产事务服务中心

食堂，和其他志愿者一起盘饺子馅。上

午 9 点，在小区便民中心二楼，十多位志

愿者包起了饺子，羊肉萝卜馅儿、羊肉大

葱馅儿、羊肉白菜馅儿散发着诱人的香

味。经常上门给老人免费剪发的志愿者

何洪文说：“速冻饺子可没俺包的好吃。”

住在小区 10 号楼的居民庞稳、刘青

歌听到集体包饺子的消息，急火火地赶

来帮忙。洗洗手、撸起袖子，刘青歌包的

饺子像细长的小包子，有十多个褶，引得

大家都凑趣来看。刘青歌笑着说：“俺当

过厨师，以后再包饺子，俺还来。”志愿者

和居民一边包饺子，一边话家常，话语间

的温暖钻进了饺子馅儿里。

饺子包好了，考虑到有些居民行动

不便，志愿者便将饺子煮好了给他们送

去。社区工作人员怕锅不够用，赶紧把

社区食堂的一口大锅拿了过来。煮饺子

缺漏勺和大勺子，附近楼上居民小跑着

从家里送了过来。

煮饺子的消息一传十十传百，有的

老人来到现场，装盒带走生饺子。居民

宁爱香拉着工作人员的手说：“太惊喜

了，啥馅俺都满意。”闻讯而来的居民越

来 越 多 ，有 的 领 完 还 在 现 场 帮 忙 煮 饺

子。沸腾的水煮出温暖的饺子，温暖着

每一位居民的心。

（本报记者 程颖）

热饺子端到社区老人面前

本报讯 （记者张鸿雨）山野菜、山核

桃、土蜂蜜、柴胡、血参、蝎子酒，绿皮鸡

蛋、红薯粉条、柿子醋、现宰山羊肉……

稀罕山货摆满了老街两旁，熙熙攘攘的

人群在各个摊位前涌动。1 月 16 日，郏

县茨芭镇 2020 年山货大集在前庄村葫

芦套老街举行，琳琅满目的特色农副产

品引来一群群慕名购买年货的人。

铁炉村村民涂双立的蜂蜜摊位摆在

老街东头，他有 30 多年养蜂经验，家里

养的 20 多箱蜜蜂是主要收入来源。优

质的荆花蜜引得许多游客纷纷驻足品

尝。“这一个上午快赶上一个冬季的销量

了。”涂双立笑着说。

为了吸引城里人前来购买山货，茨

芭镇大打“文化旅游牌”，在 1 月 16 日-

21 日（腊月二十二至腊月二十七）山货

大集期间，连续 6 天举办文艺活动。动

员全镇各村民间文艺团队到葫芦套老街

进行舞龙舞狮、铜器腰鼓、竹马旱船、秧

歌、广场舞等文艺表演。大集期间还有

廉政戏剧演出、抖音网红表演、义送春

联、乡村美食等活动，每天晚上有打铁花

等民俗表演。

在当天的山货大集开集仪式上，该

镇为 10 名贫困户家庭代表各发放红牛

代养分红 500 元，并现场宰杀 5 只山羊和

两头土猪。该镇党委书记、镇长现场帮

贫困户叫卖纯正郏县红牛肉。一个多小

时，羊肉和猪肉及 300 多公斤生牛肉被

抢购一空。

茨芭镇扶贫山货大集已连续举办四

届，山货大集成为展示该镇特色产品与扶

贫成果的特殊窗口和旅游品牌，每年都要

吸引来自郑州、平顶山、汝州、禹州等地数

以万计的游客前来逛年集、办年货，经济

效益非常明显。去年山头赵村扶贫山货

大集，一天交易额就10多万元。

当天，郑州金水区的李学义和他的

朋友团满载而归。经过讨价还价，他们

在集上采购了纯手工粉条、绿皮鸡蛋、土

蜂蜜、乌鸡、土鸡、红牛肉等。“今年是第

三年到郏县采购年货了，这些无公害的

东西回家送给老人吃。”李学义说，当天

仅他这个团队就购买了价值 12000 元的

山货。“能为山民作贡献，心里高兴。”

“山货大集搭台，精准扶贫唱戏，此

活动为辛勤一年的乡亲们搭建了一个销

售平台，用‘旅游+扶贫’模式助力乡村

振兴，让老百姓的日子更富裕。”茨芭镇

党委副书记、镇长刘世杰说。

山货大集搭台 精准扶贫唱戏
顾客乐采购 村民乐赚钱

本报讯 （记者闫增旗）1 月 14 日上

午，天气寒冷，但石龙区高庄街道山高村

村室内却暖意融融，来自市女子书法家

协会、鹰城女子书画院的书法家们挥毫

创作春联，然后由驻村队员免费发放给

群众。

春节将至，石龙区卫健委邀请市女

子书法家协会和鹰城女子书画院的书法

家来到帮扶村山高村，开展 2020“我们的

中国梦”暨“同心同书——祖国新春好”

义写春联活动，市女子书法家协会主席

鹿芳带领 9位书法家参加活动。

“ 党 政 高 悬 贫 困 去 ，红 旗 漫 卷 幸 福

来 ”“ 坚 定 信 念 跟 党 走 ，脱 贫 致 富 奔 小

康”……活动现场，群众你来我往，里三

层外三层围拢在一字排开的书案前，有

自定内容的，也有从书法家们事先拟好

的春联中挑选内容请书法家写的。不一

会儿，一副副散发着墨香的春联展现在

群众面前。帮扶人员带领帮扶对象排起

了长队，依次领取。

“拿到书法家写的春联，真是太高兴

了，希望新的一年能够平平安安、一切顺

利！”村民赵小芹高兴地说。书法家每完

成一副春联，在一旁等待的村民就迫不

及待地将之移走、晾干。书法家还根据

村民们的需求，加写了许多“福”“春”以

及吉祥语、横批等。现场不少村民还拿

出手机记录下写春联的场面。

原计划上午 11 点多结束的活动，因

为居民的热情参与，一直持续到下午 2点

半才结束。9 位书法家共创作了近 300

副春联，“福”字斗方 500 个。“写春联是一

项重要的民俗，每年春节前夕，我们协会

都会开展四五次义写春联活动，能为社

会做些力所能及的事，我们也感到很高

兴！”鹿芳说。

书法家下乡义写春联

1 月 16 日，鲁山县熊背乡月明石村贫困户高兴地接过春节慰问品。月明石村共有村民 88 户 369 人，其中建档立卡贫困户 17

户 50 人，目前已脱贫 15 户 47 人，剩余 2 户 3 人。春节临近，湛河区数字化城管中心和区住建局的工作人员来到该村，为这 17 户

村民送去了牛奶、米、面、食用油等慰问品和新春祝福。 本报记者 牛智广 摄

慰问困难群众

1 月 16 日，舞钢市文联组织书法爱

好者到尚店镇料庄村开展义写春联送祝

福活动，书法爱好者现场为村民写“福”，

送去节日问候。本报记者 杨德坤 摄

义写春联

本报讯 （记者杨沛洁）1 月 13 日，叶

县城区宽阔的叶公大道、昆阳大道两侧，

带状公园已经基本建成，施工人员在做

扫尾工作，而在城区东部投资 7728 万元

的近悦和远来两个湿地公园，也已经开

始前期施工建设。“这是在主题教育中，

我们回应城市居民提出的绿地少游园少

这一热点问题拿出的解决方案。”叶县县

委常委、组织部长田红霞说。

第二批“不忘初心、牢记使命”主题

教育开展以来，叶县精心谋划部署，充分

借鉴成功经验，及时学习外地好做法，贯

彻落实有关主题教育的部署要求，组建

18个指导工作组赴指导单位开展工作。

仙台镇坡魏村属非贫困村，村内原

来是土路，一到下雨天，村民不得不穿胶

鞋，被称作“胶鞋村”，何时改变道路现状

成了村民心里的痛点堵点。该县直击这

一热点难点，挤出专项资金为非贫困村

修建村道。仙台镇借助于这一东风，采

用“党群共建”义务投工就地取料的模

式，节省资金 264 万元的同时，高标准修

建道路 75925 平方米，坡魏村也修了新

路。全县累计有 8.7 万余基层党员群众

参与共建，累计义务劳动 80 万余人次。

这不但有效疏通了痛点堵点，还改变了

以前“逼着干部干、多数党员看、群众提

意见”的局面。

叶 县 村 村 成 立 了 集 体 经 济 合 作 社

（公司），然而，由于各村党支部带动能力

强弱不一，致使村集体经济发展不平衡，

成了可持续发展的又一共性难题。该县

强力助推“村村联建”，94 个村组成的 30

个 联 合 党 总 支 ，抱 团 发 展 村 级 集 体 经

济。如今，全县 554 个建制村全部有了村

集体经济收入，其中收入在 50 万元以上

的村有 29个。

如 何 做 好 脱 贫 攻 坚 工 作 的 后 半 篇

文 章 是 全 县 群 众 关 注 的 热 点 ，该 县 开

展 了“ 千 名 人 大 代 表 政 协 委 员 入 村 入

户 大 走 访 ”活 动 。 人 大 代 表 政 协 委 员

入村入户，与村干部、村民代表召开恳

谈会，话脱贫、感党恩、谋发展。其中，

县 政 协 各 功 能 型 党 支 部 组 织 委 员 深 入

11 个 乡 镇 35 个 建 制 村 ，集 中 走 访 了 贫

困户 1536 户、非贫困户 1024 户，并针对

走访中发现的问题，提出了解决方法和

意见建议。

该县县级领导分头带队深入基层一

线，现场了解实情、听取意见，开展蹲点

调 研 90 余 人 次 ，查 找 立 行 立 改 问 题 24

个，建立落实重大部署工作台账 8 条，已

完成 6 条；县级领导干部检视问题 170 余

条，已整改 150 条。在上月 27 日市委第

四巡回指导组对该县主题教育进行的测

评评估中，叶县获 100%好评率。

疏通痛点堵点 直击热点难点

叶县主题教育积极回应群众诉求

不忘初心 牢记使命

本报讯 （记者韩江法 实习生

张子凡）1 月 16 日上午，平顶山移

动 5G 商用新闻发布会在平顶山博

物馆举行，副市长张弓出席。

张弓指出，我市作为资源型工

业城市，转型发展任务艰巨。建设

5G 产业对我市培育转型发展新模

式、新业态，推动工业高质量发展

具有重要意义。以 5G 为代表的网

络信息技术正在与经济社会的各

方面快速融合，各行各业和广大群

众对于 5G 的到来也非常期待，5G

正在成为万众瞩目的新兴技术，将

为企业生产方式和群众生活带来

深刻改变。

张弓强调，中国移动平顶山分

公司作为我市基础通信主导运营

商，在 5G 商用方面先行一步，已经

在市区建设了近 400 座 5G 基站，使

主城区具备了 5G 连续覆盖能力，同

时积极与工业企业对接，以 5G技术

助力传统产业转型升级，为 5G 产业

发展作出了积极贡献。希望中国移

动平顶山分公司持续加大5G网络建

设，不断扩大5G网络覆盖范围，同时

继续探索5G与其他行业深入融合的

方案，使5G真正融入各行各业、走入

千家万户。工信、科技等部门要以本

次发布会为契机，切实履行职责，帮

助解决问题，推动 5G 技术与各领域

有机融合，为我市数字经济发展和

产业转型升级作出积极贡献。

张弓出席

平顶山移动5G商用新闻发布会举行

本报讯 （记者孙聪利）1 月 16

日上午，持续至 1 月 22 日的我市首

届特色文化暨名优产品博览会在

华耀城开幕。

此次博览会以“引领鹰城非遗

文化发展，促进农副商品销售”为

宗旨，以“品味中国，品鉴鹰城”为

主题，以鹰城特色商品评选活动、

非遗表演、鹰城特色文旅资源展示

和商品博览会四大部分为主体，致

力于打造鹰城产业与品牌创新，是

让鹰城特色商品走出去的交流合

作平台。博览会由市委宣传部、市

文化广电和旅游局、市商务局、市

市场监督管理局、市城市管理局、

市广播电视台、新华区人民政府主

办。

博 览 会 分 为 糖 烟 酒 区 、饮 料

区、干菜水果区、农副产品区、副食

品区、礼品区 、冷 藏 品 区 、调 味 品

区、服饰区、美容化妆区等多个区

域。1 月 16-22 日每天下午 3 点至

4 点，现场将举行烙画葫芦艺术、

中国剪纸、琉璃不对儿、捏面人等

鹰城特色非遗项目表演，市民还将

有机会与非遗大师交流学习。

买年货 赶大集 品美食 嗨游乐

我市首届特色文化暨名优产品博览会开幕

市委统战部原副部长、市工商联原党组书记滕宝贤同志因病医治无效，

于 2020年 1月 15日 21时 26分病逝，享年 71岁。兹定于 1月 19日（星期日）上

午8点30分在市殡仪馆1号厅举行遗体告别仪式，望生前友好届时参加。

妻：张秀月 携
儿子：滕飞 儿媳：陈丽

孙子：滕浩翔 孙女：滕辰欣
女儿：滕勇华 女婿：陈文宇

外孙女：陈奕霖
泣告

2020年 1月 17日

讣 告

本报讯 （记者何思远）1 月 16

日上午，在收听收看了全国、全省

征兵工作会议后，我市接着召开会

议，部署下一步征兵工作。军分区

政委刘凯、司令员陈卫，市政府党组

成员刘江，军分区副司令员冯亚辉、

李涛出席会议。

会议指出，要提高政治站位，

在思想上有新提升。征兵改革是

发展之需，必须高度重视；征兵工

作是强军之基，必须狠抓不放；征

兵 任 务 是 应 尽 之 责 ，必 须 认 真 履

行。要积极主动作为，在兵员质量

上有新突破。要加大政策宣传，深

入教育动员；把好质量关口，提升

兵员素质；落实政策规定，搞好服

务保障。军地要协同配合，在组织

领导上有新举措。要加强政府主

导，密切协调配合，严格责任追究。

会 议 强 调 ，征 兵 工 作 意 义 重

大、使命光荣，党政全体人员必须贯

彻习近平强军思想，精心组织、周密

部署，圆满完成征兵任务，为国防和

军队建设作出新的更大贡献。

刘凯陈卫刘江等出席

全市“两征两退”改革暨
2020年度征兵工作电视电话会议召开

本报讯 （记者杨德坤）1 月 16

日，省加强县级融媒体中心建设推

进会在舞钢市召开。省委宣传部

副部长方启雄、省委网信办副巡视

员倪玉联、河南广播电视台副台长

崔为兵，市委常委、宣传部长岳杰勇

参加会议。

方启雄对县级融媒体中心建

设工作取得的成效给予肯定。他

指出，要提高对县级融媒体中心建

设重要性、紧迫性的认识，在脱贫

攻坚、推进国家治理体系和治理能

力 现 代 化 等 方 面 发 挥 更 大 作 用 。

要坚持以人民为中心，牢牢把握县

级融媒体中心的功能定位，突出建

成主流舆论阵地、综合服务平台和

社区信息枢纽；要靶向施策，突出

抓好重点任务，着力强化采编中心

作用、生产优质内容、强化制度建

设；要压紧责任，强化牵头抓总、统

筹指导，强化督促检查、跟踪问效，

担起主体责任，为建好融媒体中心

提供坚强保证。

当天，与会人员现场观摩了舞

钢市融媒体中心、尚店镇料庄村“智

慧村庄”建设，南召县等地代表作了

主题演讲，项城市、湖北省秭归县、

江西省分宜县的代表分享经验并交

流互动，平顶山、洛阳和舞钢、郏县

等市、县的代表作典型发言。

岳杰勇指出，我市两级融媒体

中心建设在稳步推进过程中坚持

高位推动、做好顶层设计，坚持问

题导向、拓展服务功能，坚持因地

制宜、强化工作保障，取得了一定

成效。下一步，将以此次推进会为

契机，完善机制、创新方法，高质量

推进县级融媒体中心建设。

方启雄倪玉联崔为兵岳杰勇参加

省加强县级融媒体中心建设
推进会在舞钢市召开

按照《平顶山市环境空气质量指标日量化考核暂行办法》（平攻坚办
〔2019〕133 号）的规定,现将 1 月 15 日市内四区环境空气质量日考核结果
予以公布。

市区环境空气质量日量化考核结果
2020 年 1月 16日

行政区域

新华区

卫东区

湛河区

市城乡一体化
示范区

日考核基数
（微克/立方米）
PM10

141

141

141

141

PM2.5

112

112

112

112

日均浓度
（微克/立方米）
PM10

133

166

124

141

PM2.5

100

112

113

122

当日支偿
（万元）

0.0

31.0

0.5

8.5


